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　地域交通政策について伺う。

山口県は昨年３月、「新たな地域交通モデル形成に関する取

組方針」を改訂した。

主要なテーマとして、①交通空白地の移動手段の確保、②地

域にとって必要な幹線路線の維持、③市街地における回遊性の

向上、などがあげられ、現状と課題、重点施策などが示されて

いる。
　

人
口
減
少
に
よ
り
地
域
社
会
の
維
持
が
困
難
に
な
る
中
、
こ
の
取
り
組
み
は
大
い
に
評
価
し
て

い
る
が
、
大
事
な
こ
と
は
「
交
通
権
と
い
う
新
し
い
人
権
の
概
念
」
を
、
基
本
に
置
く
こ
と
だ
。

　

交
通
権
は
…
重
度
障
が
い
者
が
「
外
に

出
た
い
」
と
い
う
切
実
な
要
求
か
ら
生
ま

れ
、
憲
法
２
２
条
の
「
居
住
・
移
転
及
び
職

業
選
択
の
自
由
」
、
第
２
５
条
の
「
生
存
権
」
、

第
１
３
条
の
「
幸
福
追
求
権
」
な
ど
、
関
連

す
る
人
権
を
集
合
し
た
新
し
い
「
人
権
」
だ
。

　

交
通
空
白
地
域
は
…

「
バ
ス
路
線
の
縮
小
・
廃
止
」
に
よ
っ

て
郊
外
団
地
や
市
街
地
に
も
み
ら
れ

る
よ
う
に
な
り
、
中
山
間
地
域
に
お

い
て
は
「
幹
線
路
線
バ
ス
の
移
動
量

は
減
少
」
を
続
け
て
い
る
。

　

今
、
公
共
交
通
に
よ
る
「
通
院
や
買
い
物
、
通

勤
や
通
学
」
な
ど
「
移
動
の
自
由
」
に
支
障
を
き

た
す
地
域
が
、
県
内
各
所
に
広
が
っ
て
い
る
。

①…いわゆる「交通権」を「人権」と位置付けるかど

うかについては、「憲法の解釈に関わるものである」こ

とから、国において議論されるべきものと考えている。

②…そうした中で「交通政策基本法」では、交通政策

の推進について、「『国民等の交通に対する基本的な需

要が適切に充足されることが重要である』、という基本

的認識の下に行われなければならない」とされており、

県としても、こうした考えに基づき、施策を推進して

いるところだ。

  　　 《再質問に対する答弁要旨》

　「交通権」を「人権」のひとつに位置付け、必要な施策を

市町と協力して明確にし、市町の取組を支援すべきとのお尋

ねだ。

ご指摘のいわゆる「交通権」を「人権」と位置付けるか

どうかについては…「憲法の解釈に関わるもの」であるこ

とから、国において議論されるべきものと考えております

が、いずれにいたしましても、

県としては、引き続き、「交通政策基本法に示された基

本的認識」の下で、「市町と連携して、地域公共交通の維

持・確保」に取り組んでまいる。

４月１０日（水）毎月恒例の「朝鮮

学校補助金復活を求める山口県庁

要請行動」も１４７回目…

正面３階・知事フロアに向かって、

訴えとシュプレの音頭の声を上げ

るのは…
　
「
移
動
の
自
由
」
即
ち
「
交
通
権
」
を
、「
人
権
」

の
１
つ
と
位
置
付
け
る
こ
と
で
『「
交
通
権
」
を
保

障
す
る
た
め
に
、
県
や
市
町
が
果
た
す
べ
き
役
割

が
明
確
』
に
な
る
。

　

少
子
高
齢
化
に
よ
る
「
人
口
減
が
劇
的
に
進
む

本
県
」
に
と
っ
て
、
地
域
交
通
の
維
持
と
充
実
は

　
「
交
通
権
」
を
保
障
す

る
た
め
に
必
要
な
施
策

を
、
市
町
と
協
力
し
て

明
確
に
す
る
。

　

そ
し
て
市
町
の
取
組

を
全
力
で
支
援
し
、
推

進
す
べ
き
と
考
え
る
が
、

答
弁
を
求
め
る
。

県庁マンが行き交うピロティでの意見交換会…

●内岡「朝鮮学校を支援する山口県ネットワーク」

代表から…経過報告や財政報告など冒頭発言を受

けて、「人権に係る様々な分野」からの活動報告や

交流が行われました。　●木佐木も…３月議会での

「子ども基本法と朝鮮学校問題」や、裏金事件で火

ダルマになった自民党アベ派県議団など県議会情

勢の変化などについて。 　●金静媛さんからは…

人権対策問題で、「ネット」の加盟団体である自由

法曹団山口県支部への申し入れについて等。

●在日４世君が、朝鮮学校の幼稚園を卒業し初級学

校に入学した、子育て真っ最中の在日３世・徐鈴木

麻弥（ソ・スズキ・マミ）さん

●鍬野「日本とコリアを結ぶ会」代表

●下関カトリック教会の中井神父（いのちの関門

ネッツ代表）の３人です。

この意見交換会では…

●「週間金曜日」に大きく取り上げられた「長生炭鉱水

非常の歴史を刻む会」の井上洋子代表や、

●木佐木と同じ呉出身の李秀福（リ・スボク）朝鮮総連

県本委員長とは、大軍拡の象徴都市「軍都・呉」問題

（「呉を戦前の軍都に戻すな 4 / 2 1 呉集会」に木佐木も参

加予定）について、意見交換と交流を深め合いました。

●中井神父からは…

５月１８日（土）１４時・下関生涯学習プラザで開催さ

れる「すべての人の尊厳が守られる社会をめざして…

下関でヒューマンライツについて考える」講演・対話集

会への参加の訴えも。

講師の弁護士・戸塚悦朗さんは…英国王立精神科医学会

名誉フェローを務め、国連ヒューマンライツＮＧＯ代表

として、日本軍「慰安婦」問題など国際的ヒューマンラ

イツ擁護活動に従事してきた方で、本当に楽しみな対話

集会です。

これらの行動には…

社会民主党の佐々木明

美・県連代表（元県議）

と中嶋県議、日本共産

党の木佐木が参加しま

した。

　

地
域
交
通
政
策
の
基
本
に
、「
交
通
権
」
イ

コ
ー
ル
「
人
権
」
と
い
う
考
え
を
、
置
く
こ

と
が
重
要
だ
と
考
え
る
が
伺
う
。
…
①

　

一
方
、
市
町
に
よ
る
市
街
地
に
お
け

大
き
な
課
題
だ
。

る
「
回
遊
性
の
向
上
を
は
か
る
取
り
組
み
」

は
広
が
っ
て
い
る
。

県
は
、
地
方
バ
ス
路
線
運
行
維
持
対
策

な
ど
に
取
り
組
ん
で
い
る
が
、
こ
う
し
た

現
状
を
踏
ま
え
て
、
地
域
交
通
に
係
る
施

策
を
さ
ら
に
拡
充
す
べ
き
と
考
え
る
が
、

見
解
を
伺
う
。
…
②


